EDITOR: TIP. SAN JOSÉ Administración: Avenida 6ª O. Nº 6 Apartado Nº 111 No se devuelven originales

Diario católico de intereses generales

avara y dura con nosotros.

la caída, descubrimos la verdadera fisonomía del

trabajo y aceptamos la ley

que se nos ha impuesto:

Comerás el pan con el sudor

de tu rostro (4). Estas pa-

labras pronunciadas sobre

la cuna misma de la hu-

manidad proclaman para

siempre la condición pri-

mera de todo trabajo que

haya de ser fecundo: abrir

el surco por medio de un

esfuerzo y regarlo con el

sudor del rostro; ésta es y

será siempre la ley inelu-

ridad indeficiente, nos li-

braremos del contagio de

ciertas falsas doctrinas que

pretenden quitar al traba-

jo lo que es de su misma

No podemos sin embar-

go negar que el trabajo es

también hasta cierto punto.

una dicha y un placer. Así

Nos impuso el trabajo como pena,

Y aun esa pena es una bendición.

Sin él la vida sería para

nosotros insufrible. ¡Ben-

dito trabajo! nos vemos por

tanto precisados a excla-

mar; si tan bueno eres co-

mo pena, ¿qué serías como

remuneración y como pre-

mio? ¡Tú nos haces ama-

ble la vida! Por ti la tierra

nos abre sus filones de oro

y plata y nos brinda sus

mieses y sus flores, la cien-

cia nos convida con sus

purísimos placeres, las ar-

tes nos ofrecen sus en-

cantos, las industrias y el

comercio sus riquezas, la

Fumad cigarrillos aro-

máticos iztepeques marca

Rosalina C. de Cortés

Son los más aceptables.

De venta en todos los esta-

Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

(Concluirá)

virtud su dicha.

(4) Gen. III, 19.

blecimientos.

de bueno es el Señor:

Iluminados por esta cla-

dible del trabajo.

Así, a la luz que brota

Aparece todas las mañanas

San José, viernes 6 de febrero de 1920

Núm. 461

El Trabajo

Republica de Costa Rica

(Por Joaquín Emilio Gómez, S. J.)

amenaza con tantos desastres y calamidades, como la dislocación o la alteración de las ideas elementales, que son los fundamentos en que deben desrigen la humanidad a trade éstas es el trabajo. Por lo cual, equivocarse acerca de esta noción primaria, es lo mismo que desviar de su camino ese gran poder que se llama la actividad humana, es asestar el golpe al árbol fecundo que ha de dar sus frutos a la humanidad venturosa, es arrancar una de sus más profundas raíces y abrir un abismo donde todo puede quedar sepultado. Importa, pues, sobremanera precisar bien esta palabra y esta idea que tiepara conmover al mundo, y que se encuentran más o menos en el fondo de agitan a las sociedades mo dernas. Derecho al trabajo, organización del trabajo, salario del trabajo, división del trabajo, asociaciones del trabajo, reducción de las horas de trabajo, cesación del trabajo: todas estas fases van pasando con estrépito en medio del fragor de la. tempestad contemporánea, como para demostrarnos mejor que el gran problema de la época actual es el trabajo. E importa, digo, precisar esta idea, porque en materia de trabajo sólo hay una teoría y una práctica capaces de resolverlo sin violentas conmociones: son la teoría y la práctica del trabajo cristiano.

Todos los seres tienen alguna misión que cumplir en el mundo, y la realizan por medio del trabajo. Hasta el gusano tiene algún encargo, cumple una tarea, coopera a un fin, y «pertenece a la milicia sagrada de las criaturas útiles», como se expresa Lacordaire. No era, pues, posible que sólo el hombre hubiese recibido el patrimonio de una enfadosa inercia. No fué la ociosidad la que Dios impuso al hombre en la hora de su creación: Creced y multiplicaos y llenad la tierra, sometedla y mandad a los pe-

Nada produce tanta con- ces del mar, a las aves del moción en el mundo ni lo cielo y a todos los animales que se mueven sobre la tierra (1). Tampoco fué una lección de ocio la que le dió al presentarle todos los animales de la creación, para que les diera un nomcansar las instituciones que bre que expresase su naturaleza (2). Y cuando lo invés de sus destinos. Una trodujo a aquella mansión que la Escritura llama «Paraíso de delicias», no fué con el objeto de que durmiese el sueño de la inacción, porque escrito está que Dios lo puso al'i para que lo cultivara y lo guardara (3). El hombre, pues, y más que los otros seres ha nacido para el trabajo.

No confundamos por tanto la idea de la felicidad primitiva con la de inacción. Tampoco hay incompatibilidad alguna entre la idea de hacer-que es la del trabajo--con la de nen hoy fuerza bastante la absoluta y eterna felicidad, toda vez que Dios, Dios mismo, desde toda la eternidad, antes de sus actodas las cuestiones susci- ciones ad extra, como entadas por los vientos que seña la Teología, es la actividad infinita, que engendra en Sí mismo por una acción eterna al Verbo que le habla siempre, y espira al Paráclito Divino, Amor personal, eterno, infinito que Dios se tiene a Sí mismo.

> Colocado el hombre en el centro de la creación visible recibió del Hacedor desde un principiocomo acabamos de verla tierra para guardarla y cultivarla. Entonces, cierto, no a costa de sudores y fatigas, como ahora, sino por medio de una fuerza y de un imperio que nos llevaba hasta Dios sin dificultades de ninguna clase. Obediente la tierra nos volvía en cambio de ese cultivo regio y bendito la sustancia necesaria para

> duró «lo que viven las rosas, el espacio de una mañana» y, ya sabéis en lo que vino a parar el trabajo para nosotros. Sobre él cayó una maldición; la tierra que antes se anticipaba a nuestros deseos, nos rehusa ahora todo lo que no le pagamos por adelantado en sudores y en gemidos; se ha tornado

(1) Gen. I, 28 (2) Gen II, 19. (3) Gen. II, 15.

Año II

esencia, a saber: destruir un obstáculo, vencer una dificultad. El trabajo embalsamado de perfume y coronado de rosas, que nos encomian tanto los adoradores del dios-placer, podrá seducir a los que yacen en tinieblas v en sombras de muerte, pero no a los hijos de la luz que han visto al trabajo grabado en la frente de Adán con carácter de austeridad y de dolor. El trabajo es un padecimiento, porque es pena, porque es castigo hereditario de un crimen de familia y de una prevaricación solidaria.

sostener la vida. Pero aquella felicidad

Proposiciones a la Junta del Centenario

ción de la honorable Junta pa- en el jardín frente al Palacio triótica del Centenario, los siguientes proyectos, todos inspirados en el más hondo since. ro patriotismo y devoción a los ideales que han de servir de porma a Costa Rica.

Homenaje a España, con la e locación de dos placas conmemorativas en el Atrio de la Catedral, en que se muestren ioscritos los nombres de los tres más importantes conquist dores, Juan Vásquez de Coronado, Perafán de Rivera y Juan de Cavallón, en una, y en otra, los nombres de los tres últimos Gobernadores de la colonia, don Tomás de Acosta, don Juan de Dios de Ayala y Juan Manuel de Cañas.

La erección de una estatua al primer Jefe del Estado de Costa Rica y fundador de la R públics, don Juan Mora Fernández y su colocación en el Parque Central, en razón de estar situado en el centro de la capital, como si dijeramos en el corazón de la República por

él fundada. La erección de un monumen to a Rogelio Fernández Güell, con inserción de los nombres de sus compañeros mártires, en el Parque de La Concordia, o sea en el propio sitio creado por los Tinoco, como perpetua protesta del pueblo de Costa Rica a todas las tiranías;-y que el Cantón de Osa, lugar donde se desarrolló la espantosa tragedia, sea bautizado con el nombre de Cantón Fernández Güell.

La erección de un monumento a Marcelino García Flamenco, en la Plaza de la Merced, en la que se perpetuaría el recuerdo de la Revolución de Mayo, dándole a este sitio el nombre de Plaza de la Revolución de Mayo.

La erección de las estatuas de los Generales Beneméritos de la Patria, don Juan Rafael Mora y don José María Cañas, a ambos lados del Monumento Nacional.

La erección de un busto al Libertador de la América Latina, Simón Bolívar, en la plaza o jardín que ha de formarse frente al edificio de Correos y Telégrafos en esta ciudad, y que llevará su nombre, por ser el lugar más concurrido por el elemento extranjero del país.

La erección de un busto a la memoria del Ilustrísimo y Reverendísimo Monseñor Bernar. do Augusto Thiel, Obispo de | como sigue:

ad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Sometemos a la considera-, Costa Rica, para ser colocado Episcopal.

Creación del Panteón Nacional de hombres ilustres, frente al Cementerio de esta ciudad. antigue cementerio de pobres, y el cual podría inaugurarse con el traslado de los restos de nuestros ex-Presidentes.

Coronación de Nuestra Señora de los Ángeles, patrona de Cota Rica según decreto primero de la Constituyente de

Emisión de una estampilla de correos conmemorativa del Centenario, y que circule du rante el año 1921.

La formación de un certamen nacional, en el cual se premie el mejor Himno a la Independencia de Centro Améica, letra y música, dotando así de un canto patriótico el gran suces) del Centenario.

Al hacer las anteriores proposiciones en "La Verdad" in vitamos a la prensa en general y a todos los elementos naciouales y extranjeros a que con sideren nuestro proyecto con simpatía para su feliz realiza ción, en honor y gloria de Costa Rica.

De Sta. Bárbara de Heredia

Administra do

Antonio Hernández P.

Suscripción

mensual ¢ 1-50

Número suelto: ¢ 0-10

Teléfono Nº 438

Parece mentira que autoridades que fueron subalternas del ex -Jese Político Cortés, hoy del actual Jefe Político, se dediquen a recoger firmas en este cantón para pedir al gobierno eleccio. nes para Jefe Político consiguiendo así sorprender al vecindario, pues bien se sabe la facilidad que tiene la autoridad para estas cosas, ya bien diciendo que es orden de tal o cual superior, que les ha ordenado tal cosa o ya por otros medios que están a su alcance, pero es lo cierto que la autoridad tiene su fuerza, Lo raro es que esto se haga a excusas del actual Jefe Político, aprovechando la ocasión de que éste está recién llegado y no conoce el terreno que pisa. Si esto es así no se debiera tolerar, toda vez que se traiciona a su jefe. Ojalá que el Supremo Gobierno tome en cuenta lo que significa la cuestión de firmas, si endo la mayor parte fechadas como vulgarmente se dice, y no se deje sorprender por número de firmas, pues la mayor parte de los firmantes no se dan cuenta siquiera de lo que han firmado. Aunque creemos que el Supremo Gobierno no atenderá tanta majadería, en tal caso lo mejor sería que llamara a dos o tres personas de alguna importancia de cada lugar y sin interés de ninguna especie, para que éstos digan si el pueblo está o no contento con el nombramiento recaído en la digna persona del señor Alberto Lahman.

Publicaciones recibidas

Sociedad Española de Bene 1 ficencia -1919-Memoria pre-Sociedad a la Junta General reunida el 18 de enero de 1920

Según la memoria aludida, el movimiento económico de la Sociedad, ha sido como sigue: Entradas en el año,

¢ 15114.97

Salidas, @ 12948 10 Resulta, pues, un aumento de capital de \$ 2166.87

Su capital al terminar el año 1919 era de ¢ 91004.86.

Contaba en esa fecha con 412 socios.

Esos datos revelan el estado floreciente de la benéfica asociación de que nos ocupuamos. Mucho nos complace su manifiesta vitalidad.

Sociedad tipográfica de Socorros Mutuos. Boletín Informe correspondiente al año 1920

Leyendo este interesante informe encontramos que durante el curso del año perdió por fallecimiento los siguientes socios: Mauro Jirón Tellería, Joaquín Navarro Umaña, Francisco Chacón y Carlos Calvo.

El movimiento de fondos fué

Ingresos.... \$ 739.50 Egresos..... 716.25 Saldo en caja Cuenta en la actualidad con 55 socios.

Loable es el esfuerzo de los miembros de esa sociedad que se empeñan en mantenerla y procu a su engrandecimiento aqui donde el espíritu de asociación apenas si existe.

Athenea-Nº 14.

Interesante como siempre ha llegado a nnestra mesa de redacción esa revista que tan prestigiado lugar ocupa en nuestra prenea nacional.

Nueva Cultura-Nº 4:

Lujoso se nos presenta el Nº 4 de esa bonita revista que se mantiene- merced al esfuerzo del entusiasta joven escritor don Raul Villalón. Traé varias importantes piezas literarias y en su portada un buen retrato de don Vicente Saenz, Director de nuestro colega el diario "La Prensa".

Samuel Hidalgo y Hnos, carpinteros. Se hacen cargo de todo trabajo de reparaciones y construcción de casas en dirección y contrato y todo lo concerntiente al ramo—Para informes en esta oficina con Rubén Arias o al apartado Nº 331

DE-

RAMON MADRIGAL E HIJOS EL SURTIDO MAS GRANDE DEL PAIS Grandes ventajas para los comerciantes Ventas al por mayor

Teatro Trébol

DOMINGO 8 DE FEBRERO

GRANDIOSA MATINEE

LAS CAMPANAS DE CARRION

NOCHE

IVE SAGREDESA

VEANSE PROGRAMAS

Noticias del exterior

ir a la Liga

Rio de Janeiro.-El representante del Brasil en la Liga de las Naciones será el señor Ruy Barbosa.

El Gobierno del doctor Pessoa promulgó la parte pertinente del tratado de Versalles, y declaró ofi islmente restable cida la paz con Alemania,

Aún cuando no se ha anunciado la noticia de modo oficial, se sabe de fuente segura que el Gobierno ha ofrecido al señor Ruy Barbosa el cargo de delegado del Brasil a la Liga de las Naciones. El señor Barbosa aceptó y se cree que en breve aparce rá publicado] el nombramiento.

La Liga Marítima Brasilera hace grandes preparativos para festejar al almirante Jellicoe, cuya llegada a Río de Janeiro se espera en estos días.

El Presidente del Brasil doc tor Persoa ha suscrito diez mil liras de su peculio particular al sexto empréstito italiano.

Llegan dos Ministros

Buenos Aires. - Se encuentran de paso en esta capital el Ministro de Francia en Santiago de Chile, señor Lefevre y el Ministro de Bélgica en la misma capital, señor Charmane.

influenza

Habana.-El secretario de sanidad, secundado por las do muchas medidas higiénicas para-impedir que pueda desarrollarse en la ciudad o en otra parte de la isla la epidemia de influenza española, de la cual han ocurrido varias defunciones entre los passieros del barco Alfonso XIII.

La influenza se está extendiendo en todo Chicago

Nueva York-Comunican de Chicago que las epidemias de influenza y neumonia que azotan en estos momentos la ciudad, han despertado viva preocupación en el departamento de salubridad, que está | En Méjico habrá una junta de redoblando sus actividades para combatirlas.

Se han presentado 390 nueneumonia, y han muerto cuatro personas de la primera enfermedad y diesiseis de la segunda.

El Cominacio de Salubridad, Mr. Robertson, dividirá 3.000 enfermeras en varias cuadrillas y las distribuirá en los diverpronto como se anuncie un caso de influenza la casa en que se produzca será aislada.

Se anuncia también en la "Great Lakes Naval Training | efectividad del sufragio, evitar Station" se han presentado 475 casos de influenza pero no se registra sino un caso fatal.

Una pequeña nevada que cayó en las últimas horas en la ciudad, ha sido considerada do hasta ahora.

Ruy Barbosa nombrado para | bridad como una verdadera | lemnemente inaugurado en es bendición, puesto que contribuirá a matar los gérmenes en municipal. El a to fué presidilas aceras, en los albañales y en las callejuelas, y disminuirá un tanto la humedad y el frío.

El Comisario de salubridad ha ordenado que la parte baja de la ciu lad sea aseada completamente durante la noche, y se trata de que les carros de los trenes elevados y de los tranvías estén lo más limpios que sea posible.

Con todo el comisario Robertson se muestra optimista, diciendo que probablemente la epidemia será benigna, puesto que la que se presentó hace treinta años fué muy fuerte en su primera época, pero en su segunda estapa no tuvo carác ter alarmante.

Alemania fabrica un sustituto de la lana

Washington.-Ha despertado enorme interés en Alemania el último descubrimiento patentado para la producción de la na artificial, habiéndolo así comunicado el Comisario de Comercio en Bruselas C. E. Herein, a este Departamento de Comercio.

El procedimiento consiste en mezelar los residuos, retazos y cabos de lana prensándolos, con las fibras cortas y los des-Se toman medidas contra la perdicios lavados, sumergiéndolos después en una solución de celulosa y goma. El producto resultante se corta en autoridades locales, ha dicta- [hojas y tiras que pueden tratarse como hilaza de papel.

Los alemanes aseguran que esa hilaza posee todas las propiedades de la lana y que pue' de convertirse en impermeable por medio de un tratamiento de cromo y luego con formal' dehida y tanino. Pueda resist tir la acción de glicerina, se le da flexibilid d.

Ultimamente se ha perfeccio nado el proceso añadiendo a | del gremio de Empleados de los residuos de lana pulpa de pa. pel en determinada cantidad y tratándolo con ácido sulfúrico y cloruro de zinc.

los Gobernadores

Ciudad de Méjico -Los gobernadores de los Estados de vos casos de influenza y 115 de Jalisco, Guanajuato y San Luis de Potosí, han dirigido una circular a los gobernadores de los demás estados, proponiéndoles la celebración de una junta que tendrá lugar en horas de trabajo para los emla ciudad que se destine al | pleados que atienden los nego-

Dice esa circular que esa junsos barrios de la ciudad. Tan ta es con el objeto de cambiar ideas y adoptar ciertas provi dencias con motivo de las próximas elecciones presiden ciales, a fin de garantizar la que surgan nuevos movimientos revolucionarios y obtener que por medio de la paz se consoliden las conquistas soiacles y políticas que se han alcanza-

ta capital un nuevo hospital do por el Alcalde señor Varona Suárez y por otras personalidades

Montenegro pasa a formar parte de Servia

Paris.-El documento secreto entregado por Scialola a Lloyd George como representante de Inglaterra, Francia y Montenegro es como sigue:

"El río Boyona se internacionalizará para la navegación a í como la región Sud del reino de los Eslavos-Croatas y Eslovacos, en vista de lo cual Montenegro formará parte del estado servio eroata-eslovaco.

Desgracia ocurrida a un trabajador

El señor Teófilo Artavia fué víctima de un penoso accidente mientras se encontraba ocupado en su trabajo de picar una carretada de len a en su casa de habitación sita en los alrededores de esta capital. Hab éndose escapado el hacha del mango de madera, le ocasionó una herida bastante pro funda en la pierna derecha, con tanta fuerza que le interesó el hueso, fué trasladado a su ca sa de h bitación, donde se le practicaron las primeras cura. cones siendo después conducido al Hospital. Lamentamos el a cidente y esperamos que cuanto antes restablezca.

LA INDIA cacao Van Houten aca

GIRALT HERMANOS IMPORTACION DIRECTA

La Feria O La Geisha

Servicio de Restaucant a liene a la venta las famosas pasti toda * horas.

comercio

profesores.

Conciertos por los mejores | COUGH DROPS especiales para la tos

Teléfonos 348-729

Ecos de la huelga

La huelga de mpleados de

Anoche se reunieron todos los empleados de comercio en número como de 350 para solicitar el parecer de la Asamblea en general y tomar una resolución difinitiva que mejore su situación actual, y se acordó por unanimidad levantar un memorial dirigido a la Comisión de intereses del Comercio, integrada por los señores don Castro Saberí v don José Llorente, para que éstos a su vez provoquen un reunión general de patrones y sometan a su aprobación las proposiciones Comercio.

Esas proposiciones son las signientes: 1º Cierre total do minical, 2º El establecimiento de las 9 horas de trabajo en los establecimientos de cualquier orden y categoria que no comprenda el expendio de taquilla y licores. Estas 9 horas se sjustarán de las siste de la mañana a las seis de la tarde con exclusión de la hora de almuerzo. 3º El establecimiento de doce cios de pulpería y taquilla com prendidas dentro de las siete de la mañana a las 8 de la noche con exclusión de las horas de almuerzo y comida.

Estas fueron las conclusiones de mayor importancia a que llegó en su reunión de anoche el gremio de que nos ocupamos, cuya favorable acogida todos esperan de sus patrones, dadas las múltiples razones que les

Por nuestra parte los peten-

y simpatía, pues ya en otras ocasiones nuestro diario ha sido quien más ardua camp: ña ha empeñado en favor del cierre dominical y disminución de horas de trabajo.

Obreros y trabajadores del Gobierno

Todos los trabajadores de las dependencias del Gobierno han vuelto a empoñar sus herramientas, después de haber csnseguido las 8 horas de tra-Jerónimo Pagés, don Eduardo | bajo que serán de reglamento y el 20% sobre sus sueldos.

¡Hasta las costureras!.

Este numeroso gremio que se levantó en huelga el miércoles próximo pasado, sigue en sus trabaj s de prop ganda.

Disposición de la Confede ación

Por acuerdo de la Confederación Federal de Trabajadores, todos los obreros de la huelga que actualmente están trabajando, después del arreglo l'evado a cabo' con el Gobierno, deberán ayudar a los que aun no trabajen, cediéndoles el tanto por ciento que consignieron de aumento y el valor de un día de trabajo mientras dure la huelga,

Los sastres de la Comandancia

Todos estos señores están de plácemes por lo q'expresa el edi toriel de la "Gaceta" nº 28 de fecha 4 de febrero de este año, que dice: ' el salario de los tra' bajadores ha sido aumentado en un 20 %. El editorial de la decana de los periódicos, les ha caído a los sastres de la Comandancia como "pedrada en ojo de boticario"

por el Departamento de Salu | Habana. - Hoy ha sido so- tes tienen todo nuestro apoyo | Busque el número de mañana

Documentos importantes

Miguel García Sierra, Médico y Cirujano con Diploma de la Bacultad de Bogotá (Colembia), residente h y en la ciudad de Cili,

CERTIFICA:

Que desde hace muchos años, desde que residía en Palmira, ha a consejado a muchos de sus enfermos atacados de Bronquitis agud as y crónicas, de Gripa y de muchas afecciones cuya característica es la tes, el Jarabe Anti-tísico de J. M. Fuentes L, y siempre ha obtenido los mejores resultados. El favor de que goza dicha preparación en todo este Departumento es una prueba de su eficacia.

La Pomada Maravillosa, del mismo señor Fuentes, en sencillamente maravillosa para las efecciones de la piel, para las que viene recemendada y la he visto producir asombrosos resultados en las úlceras producidas por picaduras de mosquitos y ercciones mecánicas de la piel.

Con mucho gusto lo certifica, en Calí, a 21 de enero de 1919.

DR. MIGUEL GARCIA SIERRA

Nota: El Doctor Miguel García Sierra ha sido G bernador del Departamento del Valle, quien hizo inmensos bienes a dicho Departamento durante su Administración; ha sido Presidente de la Facultad de Medicina del Valle, Director Departamental de Higiene de dicho Departamento y ha desempeñado muchos otros cargos más, que demuestran su ilustración y prefundos conocimientos.

Congregación de los Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María-Parroquia de Santo Toribio Apartado 18. - Cartagena, Colombia.

Cuando la terrible in fluenza, llamada comunmente Gripa, se dejó sentir en la ciudad de Cartagena, tomé e hice tomar a otros el Jarabe Anti-tísico preparado por el señor José María Fuentes L. Certifico que así el suscrito como equellos a quienes se lo aconsejé, no tardamos en experimentar su eficacia contra las enfermedades de la Larirge y Bronquios.

CESAREO PELARDA, C. M. F.

A todos los propietarios de establecimientos comerciales de esta ciudad

Se invita para una reunión que tendrá lugar hoy a la 1 p. m. en el Teatro Trébol, en la que se tratarán asuntos de suma importancia.

IERONIMO PAGES EDUARDO CASTRO JOSE LLORENTE

San José, 7 de febrero de 1920.

PRINCIPIE MAÑANA MISMO CONTINUE HACIENDOLO

Adquiera Ud. la saludable costumbre de tomar un vaso de agua caliente antes del desayuno

Millones de personas acostumbran tomar un i tos para millones de "bacterias que infestan los con drogas. "Qué es un bano interno?" preguntará Ud. Pues según los entusiastas partidarios del agua caliente es algo que efectúa verdaderos

Tales personas beben todas laz mañanas, inmediatamente de pués de levantarse y antes de en los riñones, insomnio, y en una palabra, totomar el desayuno, un vaso de agua caliente con da clase de enfermedades y molestias. una cucharadita de Fosfato Linestone. Es esta Las personas que eatán sanas hoy y mañana una medida extraordinariamente benéfica para indispuestas, pero que punca logran sentirse bien la salud. Su objeto es expulsar del estómago, el higado, los riñones y los intestinos, las mater as | tica un cuarto de libra de Fosfato Limestone, el indigeribles y la bilis dejadas allí por la digestióu del dia anterior; si estas substancias no son eli-

caño interno en vez de sobrecargar su organismo | intestinos y que fomentan la ráptda producción de toxinas y venenos, los cuales son absorbidos por los intestinos, pasan al torrente circulotorio y causan dolores de cabeza, ataques biliosos, mal aliento, sabor desagradable en la boca, resfriados, desórdenes estomacales, perturbaciones

constantemente, deben comprar en cualquier becual cnesta sólo unos pocos centavos, pero es suficiente pana convencerse ds los enormes beneminadas diariamente, se convierten en alimen- ficios que proporciona la limpieza interior.

Han sido trasladadas al centro las oficinas de la Gobernación

Desde hace mucho tiempo que el público reciamaba el traslado de las ficinas de la Gobernación provincial un lugar más céntrico, porque estaban instaladas en uno de los lugares más incómodos y apartados. El señor Gobernador, señor Luján, no ha omitido esfuerzo alguno en buscar esta comodidad para el público, y después de muchísim s trabajos ha logrado instalar las oficinas municipales cómó damente en el local de los altos del Banco Mercantil de Costa Rica, en la esquina de La Magnolia.

El público ha agradecido esta atención del señor Gobernador.

Fallece en Atenas un importante vecino

(Por telégrafo) Enero 4.

Hoy, en las primeras horas de la manana falleció repentinamente el estimado vecino del barrio de San José, don Ramón Campos Mora, elemento social muy estimado en esta ciudad. Reciba la familia mi pésame

EL CORRESPONSAL

afael María Alvarado

Compra Giros, Sueldos, Tercerillas, Bonos, Pensiones, etc. También se hace cargo de toda clase de negociaciones por grandes que sean. Solicite en el Palacio de la Corte Suprema de Justicia. - San José, Costa Rica.



es el nombre del cacao delicioso que elabora

66 La Unión Industria

Teléfono 773

MUNDO SOCIAL

Atento saludo le enviamos a la estimable esposa del Doctor regresó de Puntarenas. don Julián Irias, deña Adilia Trejos y a sus hijos con motivo de su regreso al país.

Entre nosotros se encuentra procedente de Atenas don Augusto Jenkins.

Los señores magistrados y varios empleados de la Corte Suprema de Justicia han salido para el campo a lograr las va-

Don Diego Povedano y tamilia veranean en Tres Ríos.

De Sent llegó don Juan San-

Que mejore pronto don Francisco Fernández J. son nuestros deseos.

Don Maximiliano Soto Fernández y familia verancan en Tres Rios.

La senorita Berta Bouilla salió para los E. E U. U. de América con el laudable fin de estudiar.

Don Maximiliano Mongalo

Procedente de Palmares se encuentra entre nosotros don Julio Bolaños, Alcalde de esc

De Turrialba regresó don Gilberto Huertas. Lo saluda-

De Coronado llegó el Pbro. don Elias Valenciano, cura de ese lugar.

Continúa enfermo don Omar Dengo.

Don Julio Sáenz se encuentra en Miramar a donde fué a pa sar unos dias de veraneo con su familia

Del mismo lugar regresó nuestro amigo don Ciófalo Güell, Jefe de los detectives.

Nuestro particular amigo don Moisés L. Maduro y su joven esposa, partieron antier el propósito de permanecer en nuestro puerto del Pacifico, en vía de descañac, los días que faltan de la presente semena Que se distraigan much :

Turno general en Desamparados

El domingo próximo del actual habrá en esta ciudad un espléndido turno con mil atracciones para los visitantes. Venid a él. Así pasaréis un día agradabilísimo y contribuiréis generosos al aumento de los recursos de la Junta Edificadora del templo parroquial.

Febrero de 1920.

El Bolchevikismo en acción

to, esta libertad se ha cambia-

Iglesia. Se ha comenzado por torturar al clero y combatirlo hasta la muerte: los altares y objetos del culto han sido destruídos. Entre los representantes eminentes del clero se cuentan catorce que han sido ascainados y entre ellos el metropolitano de Kiev, Vladimir; el Arzobispo Perm, Andronie; el antiguo Obispo de Tchenigev, Hermogene; los Obispos Macaire y Efraim, el Vicario de Novgorov, Varzianathe; y el de Viatka, Ambrosio e leidoro; no se ha podido hasta ahora conocer los nombres de otros cuatro Arzobispos que han sido asesinados. El Arzobispo de Andro nic fué sometidos terribles tor turas: se le desgarraron las ma' jillas, vaciaron los ojos, cortaron la nariz y las orejas; así mutilado se le hizo andar por las calles de Perm; después se le arrojó al río. Hermogene, de Tobolsk, ha sido, en el último invierno, condenado a trabajar en los tajos, y después ahogado igualmente. No se puede concretar el número de sacerdotes que han sido sacrificados; en todo caso, se pueden contar por millares, y no son

El poder bol-hevikista ha, que son martirizados, sino proclamado oficialmente la li- | también sus familias. La coro bertad de conciencia. En efec | na del martiri) ha sido acepta da por esos infortunados algudo en una persecución sistemá | nas veces con infinita humiltica y despiadada de la religión | dad y heroísmo. El Arsipreste | hacía un total de 43 millones ortodoxa, así como en un pilla- Volstolgy, condenado a ser fuje constante de los bienes de la silado juntamente con otras personas, rehusó que se le vendaran los ojos y suplicó que se le fusilara al último, a fin de poder dar el viático a los demás condenados.

Lo que contiene algo a los bolshavikis en el desencadenamiento de los atropellos contra el clero, es su temor a la cólera popular: no podrían ni pueden combatir el sentimiento religioso que nace con una fuerza más y más viva en el pueblo. Particularmente signi. ficativas bajo leste punto de vista han sido las grandes pro' cesiones, en las cuales han tomado parte numerosos párrocos de Moscou, procesiones que se han desarrollado sobre la plaza Rouge y conducidos por el venerable Kremlin. Las calles que desembocan a los lados de la plaza conducian torrentes humanos, banderas al viento, precedidos de todo el clero de la capital. El aire lleno de cánticos, los coros de iglesia cantaban, todo el pueblo cantaba. El peligro de ser fusilado a la primera provocación no detenía a nadie; todos estaban penetrados de un solo senti miento, el pensamiento puesto en la oración. Bajo la cubierta los sacerdotes unicamente los l de este estado del alma, el paVICTORIA O AAGON

S n l s marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisf ho de su compra. Al por mayor SAN JOSE. Frente alRoyal Bank LIMON Frente al mercado-GUILLELMO NIEHAUS

Azúcar y arroz de 1ª calidad en

triarca Tikhen, después de encomendar su suerte a Dios, ataca abiertamente y con denuedo el poder bolsheviki; lanzó el avatema a ese poder criminal, pronunció en la catedral de Kasam, en Moscou, un sermón amenazante, dirigió, por el aniversario de la dominación de los bolshevikis, un mensaje al Consejo de los Comisarios del pueblo, invitándo. los a retirarse fy a que cesara el pillaje. Cada una de las palabras del patriarea podía con denarlo a muerte; mandó, sin embargo, sin temor, el mensaje a Lenine y procuró su exten. sa difusión. A pesar de todo, los bolshevikis se han limitacon rumbo a Puntarenas, con do ha ta aquí a imponerle rrestos en su domicilio. Natur lmente, tales excepciones son raras. Puede citarse también la actitud de la bolsher kis respecto al Metropolitano de Petr grado, quien solamente fué ex entuado de los traba jos forzados, a los cuales fué condenado todo el clero de Petrogrado, comprendiéndose a los Obispos. No sucedió la mism) en T ula, en donde los bolsh vikis ametrallaron una procesión, mataron e hitieron a sacerdotes y fieles.

Al tratar de las violencias cometidas contra los servidores de la Iglesia, es necesario considerar el pillaje de los bienes de la misma iglesia; desde enero de 1918, los bol·hevikis vaciaron las cajas del Santo Sínodo y exigieron del coje o que les entregara toda la pl.ta así como los valores, lo que de rublos. En septiembre último los bolshevikis se han apoderado de lo que le quedaba al Santo Sínodo, o sean 3 o 4 millones. Se apoderaron de las fábricas de cirios, que son el principal medio de subsis tencia, y finalmente, han robado las cujas. El convento de 1 Trividad de San Sergio ha sido robado totalmente, así como su famosa sacristía.

El robo de los templos ha sido acompañado casi siempre de irrisiones sacrilegas increibles; así, cen los ornamentos sacerdotales, los bolshevikis se hicicron pantalones y chaquetas, camisas para sus caballos, y las cruces bordadas quedaban sobre la grupa del caballo. Sacaron los ojos de las imáge nes, les hicieron un sgujero en la boca e introdujeron por él un cigarrillo; abajo de la imagen, escribieron: "fuma, camarada, mientras que estamos aquí, cuando nos hayamos ido, no se os permitirá ya." Los al tares los transformaron en le trinas, los santuarios en luga: res de intemperancia.

Todos los hechos narrados anteriormente, son el resulta' do de noticias precisas y con' firmadas.

("Unión Rusa".-Boletín nú' mero 8, Paris.)

Sociales y personales

Don Julio Sáenz, señe y fami- | lis salieron para Miramiro a pasar las de ten perada.

- Don Juan Kung I llegó de Sar

-Don André- Sandoval se encuen tra restablecido.

-Don Franklin Fernández estuvo ayer de Asjuela en esta capital en visj: de regocies.

-En Co-onado se encuentra de temporada el joven den Rubén Igle-

-El Cororel don Jesé María Pinaud, su seffora esposa y familia salieron de temporada a Puntarenas.

-El joven Horacio Núñez, hermano de don Francisco María, ha sufrido una delicada operación en el Hospital. de San Juan de Dios, dichosamente se encuentra mejor.

-Se encuentra delicado de salud don Omar Dengo.

-El Doctor don Mariano Valenzuela y señora han regresado de los Estados Unidos.

-Uno de los nifiitos de don Abra han Bresciani se encuentra enfermo. -La señorita Dora Seto se encuen

El Hombre Vigoroso y Potente

Triunfará

-Don Alberto Leer y su nora esposa celebran el nacimiento de una niñita.

-Desde el sábado pasado guarda cama la señorita Julia Pastor, inteligente prof.sora y amiga de toda nuestra estimación. Hacemos votos porque pronto tengamos la satisfac ción de verla restablecida del todo.

-La señorita Clarisa Blanco Aubert, después de su largo paseo por Pigris y Coyolar, regresó anteayer a esta ciudad, contenta y feliz. Con tal motivo ha recibido muchos parabie-. nes, y atentamente le presentamos los

-Sufriendo dolencia molesta se encuentra la muy apreciable dama doña Delfina Alvarado de Morales. Dichosamente, para alegría de los suyos, el médico que la asiste asegu ra que pronto recobrará la salud.

La distinguida familia del malogrado Doctor don Carlos A. Mendoza, Presidente que sué de la República de Panamá, en este mes se trasladará a Cartago, donde se promete pasar los meses de vereno. Nos anticipamos a presentarle nuestros respetos

El Padre Valenciano siempre preocupándose por la suerte de los obreros

Telegrama de Desamparados

4 de febrero de 1920. A diario "LA VERDAD"

Aquí determiné jornada de ocho horas para trabajadores en la iglesia, y desde el principio, hace dos semanas, fijé dos colones a los peones. Gracias a Dios, mi campaña en el diario «Acción Social», hace un año, resulta hoy triunfadora para los obreros. Ojalá haya sinceridad, y los obreros de Costa Rica gocen de sus derechos, pero también cumplan houradamente con sus deberes, para ser justos, y que su aumento de jornal no sirva de pretexto para aumentar el valor de los víveres y telas sin justicia ni equidad.

ROSENDO VALENCIANO, - Eura.

LA INDIA. Gold Medal Azúcar deprimiera granulado.

Nota luctuosa

El lunes de esta semana dejó de exirtir en esta capital la-señora doña Sabas Gutiérrez v. de Arana, a la avanzada edad de ochenta años.

De Nicaragua, su patria, vino al país hace muchos años dedicándose desde entonces a una vida activa y laboriosa.

Sus funerales se efectuaron en la Iglesia Parcequial de la Dolor sa, el martes, conduciendo después sus despojos mortales a su última morada, gran concurrencia.

Le enviamos nuestro más sentido pésame, por tan irreparable pérdida a su hija do' ña Aurora v. de Lugo, a todos sus deudos y de manera muy especial, a nuestro parti cular amigo don José J. Lugo, quien allá en Panamá recibirá la luctuosa noticia de haber perdido para siempre las amorosas caricias de su dulce abue-

Enrique Rondós

Notas varias de duelo

-En el distrito de El Zapote falleció a la edad de 64 años la señora Aurelia de Quesada. A sus hijos José María, Juan, Aurelia y María enviamos nuestro pésame may sentido.

-El hogar de don José María Chinchilla y su señora esposa doña Etelgive Fallas de Chinchilla, vecinos de Aserri, se jencuentra de duelo con motivo del sensible fallecimiento de su pequeña hija Angela Arabela, de un mes de edad. A los afligidos padres nuestro sentido pésame.

-En esta capital falleció la sefiora doña Julia Hidalgo de Chinchilla, esposa que fué del señor don Jesús Chinchilla López. Nuestro pésame a sus hijos Constantino, María, Eva, Abigail, Antonio, Efrain, Misael, Estela y Etelgive.

-En el distrito de El Zapote falleció a la edad de 86 el señor Miguel Obando. A sus hijos Jacinta, Jesús, Venancio, Juana y Aurelia enviamos nuestro pésame.

CIGARRERAS

La fábrica de cigarros "Rosalina C. de Cortés" necesita trabaj adoras de cigarros. 50 varas al Oeste del aserradero de Mr. Wolf.

Telegramas rezagados

NUXAD

es usado por más de 3,000,000

de personas como

Tónico y Restaurador de la

Energía y de la

Sangre.

Adela Alvarado, Otto Jimé nez Quirós, N. Pérez, Rosita Jiménez, Raúl Madrigal, A. Chajud, Leonardo Cortés, D. Achio, Ricardo Tinoco y señora, Raúl Madrigal, Sofía Jiménez, Claudio Poveda, Alberto Alvarez, Alexen Blanco, Felicitas Elizondo, Gerardo González, M. Enriquez, Laura Pacheco v. de Oreamuno, Wenceslao Villarreal, Manuel Duarte, C. M. Guzmán, Rubén, un acuse de preferencia de San Marcos, Julia Salazar, Roberto Pérez, Enoc Vargas, Hada Garcia, Za. carias Chaves.

San José, 2 de febrero de 1920. El encargado del rezago,

RAFAEL MORALES

La Lotería de Costa Rica en los Estados Unidos

Un joven costarricense, radicado desde hace muchos años en Nueva York, ha pedido a esta capital dos series de números de la Lotería del Asilo Chapuí, con el fia de colocarlas entre los elementos costarricenses ra dicados en aquella ciudad.

Según el mencionado joven algunos números que llegaron para el sorteo del primero de enero tuvieron gran demanda no solamente entre los costarricenses, sino también entre los norteamericanos.

DUELO

Dejó de existir en esta capital el conocido empresario don Víctor Manuel Fernández. Nuestro sentido pésame a sus

== MANUEL MADRIGAL 7.

Se ha establecido de nuevo en su antiguo local, frente al Palacio de Justicia, donde oferce a su numerosa clientela un surtido de mercaderías recientemente importadas a los

Frecios más bajos de plaza a

Nueva remesa

Acaba de llegar

Artículos fotográficos "KODAK"

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

Dr. Vicente Castro

Miembro de la Sociedad Alemana de Cirugía, especialista en las enfermedades del vientre. De regreso de su viaje al exterior, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales.

Dispone de los conocimientos necesarios para hacer el diagnóstico microscópico del cáncer.

Oficina frente a Parque Central, contiguo al local de la Casa de -Salud

ORO Y MAS ORO

En el pintoresco pueblo de Las Juntas de Abangares, centro minero de gran progreso, pues cuenta con magnifica luz eléctrica, agua de cañería, calles macadamizadas, vende sus propiedades, por encontrarse enf rmo don Salomón Chajud. Su finca agricola situada en las inmediaciones, su establecimiento comercial, el hotel, la panadería, la curtiembre, la talabartería y la zapatería montado todo a la última, constituye un halago para quien quiera duplicar el capital en un par de años. Para informes y precios dirigirse a Emilio Alpizar apartado 899 en esta capital, o a su propietario en Las Juntas.

Dirección del Liceo de Costa Rica

Competen al gobierno actual y al | futuro problemas difíciles, en cuya so en provecho de la nación, despren d'éadose de otro la lo, el interés per sonal que siempre existe al otorgar una función o un empleo bien remu

Tal sucede con la Dirección del Liceo de Costa Rica, puesto de vital responsabilidad, por ser ese instituto la fuente donde nuestra juventud bebe su ciencia, inicia su experiencia y complementa su educación adquirida en las aulas primarias.

El Liceo, como todas nuestras ins tima condición estaba a última hora, nes Exteriores, o de agricultura. pues desde los acontecimientos de ju nio, la brújula disciplinaria de aquella casa perdió su norte y el profesorado carecía de rigor y de fuerza para ha cerse sentir dentro, pero más, fuera del establecimiento.

Es duro hacer estas confesiones, más, cuando ellas han de referirse a profesores que han sido colegas, cuan do no amigos, pero hay que ir en trando poco a poco por el camino de la franqueza y hablar cada vez con más claridad.

Dentro del Liceo hay buenas cabezas en el profesorado pero que no tienen una acción unida y a su res ponsabilidad prestan poca atención; ha habido ú timamente entre los profesores un afán de aumentar el número de horas de labor para totalizar siquiera un sueldo coa qué hacer frente decentemente a las demandas de la yida social e i netectual, y esto ha pro ducido un deseq il ibrio funesto para la juventud, pues la labor resultante no es de la calidad que quisiéramos para nuestra juventud, a la cual hay que prestatle ya una acción más de cidida, más responsable, si queremos que el País tenga mañana buenos ciu dadanos capaces de encauzar o con provecho, con orgullo y con delicadeza.

Y en este punto somos exagerados y hasta quisiéramos ver como en tiempos del Doctor Pérez y Martín, un director sin clases a su cargo para que controle toda la marcha del establecimiento, para que encauce su la bor por senda segura y para que sea capaz de responder al país primero y luego a la Secretaria de Instrucción Pública, de su actuación docente.

Desde que el profesor Dávila, más decepcionado que cansado, mostró su lución tienen que entrar el patriotismo | idea de retirarse, se han trai lo varios más probado y el interés más grande | nombres para la dirección del Liceo y hasta don Ricardo Castro cree que es preferible traer un educador de clima extraño, como si el mal estuviera en los que aquí tenemos.

No, el mal está en palacio, donde a los funcionarios de Instrucción Pública y a los de todos los ramos, se les obliga a pensar con el Presidente, con tal o cual Secretario de Estado, con algún gobernador, con el diplomático cual, con el gamonal X y hasta con Perico de los Palotes, connotado don Nadie, que se atreve a entender de tituciones, ha tenido sus períodos de Instrucción Pública, o de caminos, o gloria y de decaimiento. En esta úl de Haciendo, ya que no de Relacio-

Ese y solo ese ha sido nuestro mal tropical; no nos podemos sustraer a las influencias de gobernantes y go bernados. Por eso Salinas al llegar fue buen director como lo fue antes Schonau, por eso a Pérez y Martín lo conceptuábamos como excelente al desembarcar y luego malo, como se conceptuó a los anteriores.

Y cuando un costarricense no se plega a todas esas exigencias de arri ba en las cuales hemos vivido y so portado, ese no sirve, ese es un inepto.

No pensemes pues en hombres ex traños, busquémolos entre casa que los tenemos muy buenos, sin que chemos mano a los noveles ni aquelos en quienes se cumple la regla probada mil veces: el puesto para el

Estas lineas tienden a traer un nom bre nuevo ya que Gagini está excomulgado por los de arriba, porque es franco, perque es trab jador y más que todo por modesto y porque dis cute nuestras glorias pedagógicas

Si en la conciencia de los que dirigen la instrucción pública hubiera im parcialida, hubiera desapasionamiento, se llamaría a Gagini.

Es necesario haber estado de cerca cuando últimamente tuvo a su cargo la Normal para saber de su actividad ctual, de su progreso y de su eterno amor a la educación.

Hay aquí la errónea creencia de que Gagini está a etargado, pero hay que vivir a su lado para ver toda la virilidad que posec, toda la actividad de que es capaz y la competencia y experiencia qu tiene en las cuestiones de enseñanza.

Pero ya que no se quiere a Gagini, piénsese en Raul Chacón, una de las primicias de nuestra juventud, talento claro, energía bien probada y más que todo, posee él honradez profesional que tanta falta hace aquí

LUMEN

AFRECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR Tomás Fernández y Hno., LA INDIA

TELEFONO 198

TIPOGRAFÍA DE SAN JOSÉ

Trabajos a precios económicos

Mande teulr su pañolón, rebozo, chat, vestido, setana, etc. a la TINTORERIA PERALTA

AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

No tengo agencias

tinte fino y firme VIENTE PERALTA FLORES

Un billar de caran bolas con sus accesorios. Una instalación para alumbrado de acetileno, hasta

Otra de gasolina, de condiciones semejantes a la ante

Ambas garant zadas y propias para patios de caté, casas de comercio, túneles, etc.

Para precio y condiciones entenderse con Francisco Nú nez en el Zapote.

BRERIA ESPAÑOLA

Imprente, encuadernación y fábrica de sellos de hule -de-

-:- MARIA v. de LINES -:-

Acabamos de recibir las últimas novelas publicadas en Madrid y Barcelona

EL AÑO EN LA MANO Almanaque Enciclopedia de la vida práctica para 1920. 6 1.70 por correo.

ALMANAQUE BAILLY BAILLIERE o pequeña enciclopedia popular de la vida práctica para 1920. Por correo C 1.70.

Variado surtido en Almanaques de hoja diaria montados en Preciosos Cromos al más bajo precio.

VINOS CHILENOS!!

TINTO Y BLANCO de la MEJOR CALIDAD

JAMONES, SALCHICHON SALAMI CHORIZO EXTREMEÑO

CIRUELAS,

QUESO

CORINTAS Y SULTANAS

PASAS,

FRUTAS EVAPORADAS

PATAGRAS

UN INMENSO SURTIDO ACABAMOS DE RECIBIR

Ir genio La Mansión (arlos G. Braga

Azúcar de primera de buena calidad y más barato en plaza.

Depósito I untarenas y en San José

Sasso-yeirid

Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, - oídos, garganta

Horas de oficina: d. 10 a 12 y d. 2 a 5 p. m.

Oficina contiguo al Teatro Variedades

Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preterida por l las personas de buen gusto.

NUESTRO AMIG DON MARCELINO COTO

Ofrece al público v a su inmensa clientela los servicios de dos muy competentes barberos en su barbería situada 50, varas al Oeste del Hotel Francés.

En la administración de este diario se compran algunos números de 'El Hombre Libre" del 23 y de "La Verdad" del 23 y 24 de los corrientes. También se compran 4 ejem-plares de "La Verdad" del 23 de Octubre del año ppdo.

GLAXO

LECHE MATERNIZADA Sustituye e m éxito la leche de madre

Cría fuertes y sanos los niños PIDALO HOY MISMO Fabricantes: Joseph Nath n y Co, Ltd. Londres

Depósito: BOTICA ORIENTAL

REPRODUCCIÓN

Ya se está a la venta el nú mero 16 de esta importante Revista.

Para fiestas cívicas y carnavales

Ofrecemos al por mayor confetti, boas, mariposas, serpentinas y otras novedades

"LA INDIA"

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA Oficina 50 varas al E del Edificio de Correos Extracciones sindolor

Dr. Julio C. Ovares

Oficina 50 varas al O. del Hotel Francés

Horas de Consulta de 9 a 10 a.m. y de 1 a 3 p.m.

Adelaida Solórzano BSTEIRIC

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su elientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobias So is, 175 v. al Sur del Hotel Washington.

A. Boletti Fait ARQUITECTO

Apartado 451

Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

Harina Selecta y Extra La mejor calidad llegada al país. SE VENDE EN "LA INDIA"

Papel de imprenta

Acaban es de recibir de buena calidad tamaño 24 por 36 y 30 por 40 que ofrecemos a precios sin compe.

SE VENDE EN "LA INDIA"

Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA iene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde

Dr. Rafael Cruz Meza CIRUJANO DENTISTA
Despacho contiguo al Dr. Uribe frente
la Botica Francesa

OSTEOPATIA

Todo el que desee el se vicio de esta nueva cieucia puede obtenerlo en mi casa de habitación 50 varas al Oeste de la Botica Nacional, Paso de

> ALEJANDRO VARGAR ARAYA Osteópata graduado en Chicago.

"Atención,-Pueblo"

Toda persona elegante y de buen gusto manda a lavar y te ñir sus sombreros donde Benito García, 200 varas al Sur de la Pro veedora. Es la casa más recomendada por su numerosa clien

Dirección por correo: Aparta do 448.—San José.

Sombrerería LA IMPERIAL

de Federico Aymerich

Contiguo a la Botica Oriental Se acaban de recibir sombreos finos de Monte Christi, los quese ofrecen a su numerosa clientelaa

También recibió cintas elátis-

Trabajos de Imprenta baratos

En la imprenta donde se edita este diario se ejecuta toda clase de trabajos del ramo a precios económicos.



Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones : : : : : : : :

, en esta ciudad, midiendo con el solar, 358.1328 metros cuadrados; y una finca con una asa de madera, situada en Coronado que mide el terreno 1327 metros cuadrados y la casa 10 metros de frente por igual fondo, a cien varas al Norte de la plaza de la villa.—Entenderse con don Claudio Castro S.—Apartado 725.—Telè-

NO MAS CALENTURAS; el CONTRA PALUDISMO, las cura en muy pocos dias.

LA FARMACIA GRILLO acaba de recibir.

JENDO una casa de dos pisos, situada en la | FCHE DE HIGUERON BLANCO, con-Avenida 16 Este y calle 7 Sur, construc-ción de madera con nueve departamentos y ca-GLILLO, situada 50 varas al Noreste del Mer-

> OMPRO una romana y vendo una Caja Registradora pequeña totalizadora. "Panaderia la Libertad'' 100 varas al sur de Catedral.

PAPEL MARIPOSA, 500 pliegos vende la Mascota, al bajisimo precio de († 30.00 la

UNICO IMPORTADOR

EDUARDO CASTR S.

Telefono 584

Apatado 979

MARCA INSUPERABLE A LOS PRECIOS MAS BAJOS de PLAZA